

Victoires des Autodidactes : persévérer au-delà des obstacles

G lagazettefrance.fr/article/victoire-des-autodidactes-perseverer-au-dela-des-obstacles

Amandine Pinot

November 19, 2025

Mardi 9 décembre, à la CCI Grand Lille, aura lieu la soirée de remise de ces prix qui récompensent des parcours entrepreneuriaux hors du commun. Rencontre avec Grégory Sanson, co-organisateur de l'événement avec le Harvard Business School Club de France.

[La Gazette Nord-Pas-de-Calais](#)



Grégory Sanson, directeur de Lille Place Financière, co-organisateur de l'événement avec le Harvard Business School Club de France. © Barbara Grossmann

Depuis plus de 25 ans, les Victoires des autodidactes – complétées depuis peu par les «self-made entrepreneurs» – mettent à l'honneur les performances de chef(fe)s d'entreprises qui n'ont pas pu bénéficier de l'enseignement supérieur ou n'ayant pas eu accès aux grandes écoles ou études supérieures de haut niveau. «*Cela concerne aussi des personnes en reconversion et qui sont autodidactes dans leur secteur d'activité*» précise Grégory Sanson, directeur de Lille Place Financière, co-organisateur de l'événement avec le Harvard Business

School Club de France. Crés en 1989, les Victoires des autodidactes sont arrivées en Hauts-de-France en 2000, et depuis 2023, c'est le club Lille Place Financière qui les chapeaute dans la région.

Rayonner au-delà de l'entreprise

Si ces prix récompensent la réussite d'une entreprise à travers son/sa dirigeant(e), ils sont aussi l'occasion de mettre en lumière des personnalités qui ont surmonté les obstacles pour assurer la croissance de leur entreprise. Parmi les critères de candidature : être chef(f)e d'entreprise ou cadre dirigeant(e) en activité ; exercer une activité depuis plus de cinq ans dans l'industrie, le commerce et les services en France et y avoir obtenu des résultats significatifs ; avoir un chiffre d'affaires supérieur à 10 M€ et une croissance sur les trois dernières années du chiffre d'affaires et du résultat net ; et avoir démarré une carrière sans diplôme supérieur ni formation initiale supérieure aboutie ou par exception, après une reconversion professionnelle via l'entreprise. «*Au-delà de ces critères, on va accorder une importance particulière à la personnalité du candidat ainsi qu'à son rayonnement autour de l'entreprise, avec par exemple une implication dans des associations ou des organisations régionales. La dimension personnelle est clé, et des pages de vie extraordinaire ne se traduisent pas dans un dossier, c'est pour cela que pour chaque candidat, on va le voir sur place, dans son entreprise*

 poursuit Grégory Sanson.

Parmi les anciens lauréats, on peut ainsi citer Franck François du groupe Vog (Mouvaux), Georges Gaspard de Lyreco (Marly) ou encore Jacques Boisieux de Staphyt (Inchy en Artois). Ils ont tous ensuite concouru à la finale nationale, dont certains sont même ressortis vainqueurs comme Jean-Michel Hiolle (groupe Hiolle) en 2006, Pierre Riou (Riou Glass) en 2015 ou plus récemment, en 2023, Jean-François Charpentier de Biolabo à Maizy dans l'Aisne. En plus du lauréat, plusieurs prix thématiques seront remis pour récompenser la croissance, le développement durable ou encore l'engagement. «*On ne s'interdit pas de donner aussi un prix 'coup de cœur', c'est toujours difficile de faire des choix !*» sourit le président.

[Lille \(59350\)](#)

Catégories: [Magazine Actualités](#)